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CONCURSO Inscrições para 463 vagas estão abertas a partir de hoje 

A renovação do contrato de 
acionistas da mineradora 
está  prevista para abril. 
Eles querem que o atual 
presidente  seja mantido 
no cargo. Michel Temer 

não decidiu sobre a 
permanência do executivo.

NEGÓCIOS

Possível troca de 
comando da 

Vale deve ocorrer 
em abril

EXPECTATIVA
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Mercados públicos serão 
reformados em São Luís

VIDA 8

Obras de Shakespeare serão encenadas 
por alunos do Colégio Universitário IMPARTEATRO

FGTS  será 
depositado 
em conta 
corrente

RECURSOS

Avaliação de 
inscritos no 
programa 

‘Cheque Minha 
Casa’ inicia hoje 

VIDA 7

A medida está sendo 
estudada e deve diminuir 

o número de filas nas 
agências da Caixa 

Econômica Federal no 
período de saques das 

contas inativas.

FACILITAÇÃO

Ponte Preta abriu o placar, 
mas o São Paulo goleou por 
5 a 2, com direito a golaço 

do maranhense 
Tiago Mendes.

ESPORTES

São Paulo leva 
susto, mas passa 
pela Ponte com 
direito a goleada

PAULISTÃO

Saiba como 
começar a 

segunda-feira 
sem reclamações

DICAS

PÁGINA TRÊS

NEGÓCIOS

Turistas aproveitam o pré-carnaval em São LuísATRATIVO

Rede hoteleira e Associação Brasileira de Agências de Viagens do Maranhão estão otimistas em relação à 
movimentação neste mês de festa momesca, com vários pacotes de viagens previamente vendidos 

VIDA 8

Albérico Filho, eleito 
com 53, 93%, pretende 
focar na execução de 
políticas públicas e 

projetos, com a  ajuda 
do governo do estado.

POLITÍCA

Prefeito de 
Barreirinhas fala 

sobre planos 
para a cidade
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Time tricolor maranhense estava perdendo quando reagiu e 
virou o placar sobre o Santo André, no Ginásio Castelinho.

ESPORTES

Sampaio 
Basquete vence 

de virada

Após vistorias  da Secretaria Estadual de Infraestrutura, foi verificada a necessidade de melhorias estruturais e 
condições de trabalho para os feirantes do Mercado do Peixe, no Centro da capital, e os do bairro da 

Cidade Operária. As obras devem ser concluídas no primeiro simestre deste ano.
VIDA 7



Surpresa 
deu supercerto

Fenanda Gentil, ao encontrar 
família da namorada

Espírito Santo está 

voltando à normalidade

Jornalistas presos na 

Venezuela são liberados

Mexicanos convocam 

protestos contra Trump

Eleito novo presidente                     

da Alemanha
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O governador em exercício do Espírito 
Santo, César Colnago, afirmou ontem que a 
situação da segurança pública no Estado está 
voltando ao normal. “Estamos dando a garan-
tia de que o transporte vai funcionar”, disse 
Colnago, em entrevista ao canal GloboNews.

Colnago deu as declarações ao canal de 
TV por assinatura durante manifestação na 
orla de Vitória, durante a qual os manifes-
tantes saíram de branco em um pedido por 
paz. “Estamos recolocando a tranquilidade e 
a ordem”, completou. O governador em exer-
cício lembrou  que criou  uma comissão para 
debater “questões militares”, mas frisou que a 
hierarquia tem de ser respeitada.

Os dois jornalistas brasileiros da TV Re-

cord detidos no último sábado na Venezue-
la foram liberados e saíram do país vizinho 
ontem, informou o Ministério das Relações 
Exteriores. Os jornalistas Leandro Stoliar e 
Gilson Souza foram presos no sábado no es-
tado de Zulia, no norte da Venezuela, aproxi-
madamente às 12h do horário local. A equipe 
foi detida pelo Serviço Bolivariano de Inteli-
gência Nacional (Sebin) junto a dois ativistas 
venezuelanos, José Urbina e María Jose Túa. 
Segundo a ONG Transparência Venezuela, os 
jornalistas brasileiros investigavam denúncias 
de suborno por parte da construtora Odebre-
cht no país vizinho.

Em plena crise diplomática com seu vi-
zinho Estados Unidos, os mexicanos saíram 
às ruas ontem para protestar contra o pre-
sidente Donald Trump e seu projeto de um 
muro na fronteira, uma manifestação de viés 
nacionalista contestada por alguns setores. 
Dezenas de organizações civis, universida-
des e associações empresariais convocaram a 
mobilização “Viva México” em cerca de vinte 
cidades através das redes sociais com slogans 
como “Precisamos que a liberdade seja mais 
que uma estátua” ou “Pela unidade e dignida-
de do México”. Donald Trump assinou em 25 
de janeiro um decreto que lançou o projeto 
de construção do muro.

O ex-ministro das Relações Exteriores 
da Alemanha Frank-Walter Steinmeier, de 
61 anos, foi eleito ontem como novo pre-
sidente da República. Em pleito realizado 
pela Assembleia Federal - órgão cuja única 
função é escolher o chefe de Estado e é for-
mado pelos 630 deputados do Parlamento 
e por 630 representantes estaduais -  Stein-
meier recebeu 931 votos e sucederá o atual 
presidente Joachim Gauck. As informações 
são da agência italiana Ansa. O ex-ministro 
havia sido indicado ao cargo pela chance-
ler da Alemanha, Angela Merkel, e contou 
com o apoio de todos os partidos que for-
mam a base aliada.

Demanda mais forte de petróleo - A 
Agência Internacional da Energia (AIE) indicou nesta sexta-
feira que a Opep já aplicou 90% de sua prometida redução 
da produção de petróleo e previu que a demanda de petró-
leo em 2017 será maior que o previsto.

Papa revela seus segredos - O papa 
Francisco assegurou que seu espírito está em paz desde 
a sua eleição ao pontificado, e que, apesar de ter que en-
frentar a corrupção dentro do Vaticano, não precisa re-
correr a remédios.

Agora tenho 18 anos, 

posso mostrar bem 

mais do corpo na 

avenida

Stephanye Cristinne, rainha de 
bateria novinha da Peruche

Passei uma imagem 
de agressiva por causa 
da forma de falar. Era 
enfática demais. E na 
realidade sou doce, 

carinhosa
ex-BBB 17 Mayara Motti

Não me sentia 

confortável 

com corpo
Maria Ruy Barbosa

 sobre boa forma

Sampaio Basquete venceu o 
Santo André pela LBF. http://
bit.ly/2kHJgix 

Tarefas domésticas previ-
nem doenças. https://goo.
gl/ERzgGw 

Musical João do Vale abre seleção 
para artistas. https://goo.gl/HjxA64 

Administrações regionais fracio-
nam obras para driblar licitação 
https://goo.gl/zHrAbJ 

Especialistas ressaltam impor-
tância de reforçar vacina con-
tra febre amarela https://goo.
gl/Odz7cy 

Com maioria no Congresso, gover-
no deve aprovar reforma da Pre-
vidência https://goo.gl/1YCFME 

Com onda de violência, minei-
ros são atropelados pelo medo 
http://goo.gl/dpB8fU 

Trump diz que 72% dos refugiados 
admitidos durante veto são de paí-
ses proibidos https://goo.gl/gF2aj3  

Baleias encalhadas - Outras 200 baleias 
encalharam no sábado em Farewell Spit, na Nova Ze-
lândia, apesar dos esforços de centenas de voluntários, 
um dia depois que outras centenas de cetáceos morre-
ram na praia.
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Seis maneiras de começar 
bem a segunda-feira

A segunda-feira para muita 
gente não é um dia bem 

quisto. Parece que as tarefas se 
tornam mais difíceis e sair da 
cama não é nada agradável.  
Principalmente para quem 

aproveitou bem o fim de 
semana. Porém, continuar 

com esse pensamento negativo 
sobre a segunda-feira, só vai 
tornar as coisas ainda mais 

complicadas. Se você conseguir 
começar o dia bem hoje, a 
semana vai ser melhor, 
 mais leve e organizada. 

Veja como na lista a seguir:

Não fique sobrecarregado 

A segunda-feira muitas vezes traz uma grande carga extra de coi-
sas pra fazer, sua lista de afazares parece que nunca vai terminar e 

você ainda esquece sua marmita na geladeira em casa. Quem nunca 
né? Então, antes disso tudo acontecer, tente descobrir os problemas 
mais emergentes que podem acontecer e priorize resolver eles, de-

pois é só seguir o resto da lista de afazeres.

Faça tarefas
 simples na 
parte da 
manhã

 Como já foi dito, os 
momentos antes do tra-
balho devem ser calmos. 
Assim, faça as tarefas 
mais complexas durante 
a tarde ou a noite, quan-
do estará mais atento. O 
estresse não é nada pro-
dutivo, se organizar du-
rante a manhã afim de 
manter o equilíbrio é 
crucial, ainda mais na 
segunda-feira que ain-
da tem a semana inteira 
pela frente. Evite plane-
jar excessivamente a sua 
segunda-feira.

Faça uma 
playlist legal 

No domingo, vai noSpotify e tente achar 
uma playlist boa para ouvir na segunda-feira 
de manhã, o próprio Spotify já tem playlists 

montadas exatamente pra isso, tipo a Divas do 
Trânsito. Ou monte sua própria playlist, seja 

no Spotify ou passando as músicas direto para 
celular.

Faça algo de fim 
de semana na 

segunda-feira  

 Faça seu sábado virar uma 
sexta e seu domingo virar um 

sábado, aí na segunda-feira 
faça coisas que você faria em 

um domingo. Assista um filme 
que você quer muito ver, seja 

no Netflix ou até mesmo no ci-
nema. Sua semana vai parecer 

ficar mais curta e muito me-
lhor. Mas claro, só faça isso se 

você estiver livre de preocupa-
ções, por isso é bom ir colocan-

do esse modo em prática aos 
poucos pra depois ficar livre e 

já se acostumar.

Evite planejar excessivamente 
a sua segunda-feira

O ideal é que apenas três ou quatro horas do dia sejam dedicadas a ati-
vidades previamente marcadas.  As pessoas geralmente precisam de mais 
tempo para a organização da semana, por isso não é interessante encher 

este dia de compromissos e depois ficar frustrado por não da conta de tudo.

Faça exercícios físicos 

A saúdefísica é crucial para manter os níveis de energia mental e consequentemente aju-
da na produtividade diária. Se exercitar na parte da manhã - ainda mais da segunda-feira - 

por cerca de 30 minutos, é uma forma de relaxar para começar bem o dia e trazer disposição 
para a semana. Drible a preguiça e se acostume a fazer os exercícios pela manhã, porque se 

você deixar para mais tarde, não é certeza que conseguirá fazer. Compromissos inesperados 
podem aparecer e impedirão você de se movimentar.
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Prefeito de Barreirinhas fala sobre os desafios da gestão para garantir 
salários em dias e investir em melhorias para a cidade

BRASÍLIA -DF
Foco nas mudanças 

administrativas

Entrevista// Albérico Filho

O Imparcial - O senhor saiu vito-
rioso nas eleições do município 
de Barreirinhas em 2016. Como 
é que foi a campanha?

Albérico Filho- Enfrentamos 
uma campanha dentro do processo 
eleitoral conduzido no município, 
onde tivemos uma composição 
com mais ou menos oito partidos 
e nos mobilizamos no trabalho há 
mais ou menos dois anos. Conse-
quentemente, fizemos um traba-
lho todo escutando a sociedade, 
nos enquadramos nesse perfil e 
fomos à luta. Assumimos a res-
ponsabilidade pela importância 
que o município tem para o Mara-
nhão e para o turismo brasileiro. 
Nos enquadramos nesse perfil e 
fizemos uma campanha dentro 
da nossa realidade, enfrentando 
nossos adversários, e, graças a 
Deus, conseguimos ser ouvidos 
e ter êxito na nossa campanha. 
A princípio foi assim, nos orga-
nizamos para obtermos a vitória.

Em 2016, o senhor teve apoio do 
então prefeito Léo Costa, que foi 
seu adversário em 2012. Como 
se deu essa articulação?

Veja bem, esse evento se deu 
em virtude de uma resposta que 
ele teve ao fato ocorrido que foi a 
intervenção feita dentro do partido 
dele, consequentemente isso não 
só atingiu todos os eventos, mas 
deve ter o atingido pessoalmente. 
A reação que ele teve por não ter 
mais clima dentro do partido,pois 
ele foi preterido pelo candidato do 
PCdoB. Então, ele reagiu quanto a 
essa atitude tomada e consequen-
temente nós conseguimos, em uma 
conversa civilizada, analisarmos 
o processo como um todo obter 
por parte dele um apoio, partimos 
para a luta e vencemos.

Como o senhor recebeu o muni-
cípio? Quais foram as primeiras 
medidas tomadas?

A situação financeira dos mu-
nicípios está parecida, logicamen-
te que cada um com sua peculia-
ridade, então uma cidade como 
Barreirinhas que tem 62 mil ha-
bitantes, onde temos em média 
mais ou menos 1.400 funcioná-
rios, um dos problemas que eu 
vou enfrentar aqui é dar continui-
dade as obras de estradas e que 
não estavam num ritmo normal, 
então nós estamos nesse primei-
ro momento fazendo todo um le-
vantamento técnico de como se 
encontram essas obras. Estamos 
checando perante os órgãos, os 
ministérios com os quais eles são 
vinculados, a situação financei-
ra para que possamos dar conti-
nuidade a essas obras que são de 
grande importância não só para 
moradores do nosso município, 
mas também para quem visita nos-

VIVIANE PASSOS

B
arreirinhas, município conheci-
do por ser a “porta de entrada” 
da região turística dos Lençóis 
Maranhenses, tem como atual 

prefeito Albérico Filho (PMDB), eleito 
no ano passado com 18.717 votos. 

Albérico de França Ferreira Filho, 66 
anos, natural de Pernambuco, é o déci-
mo gestor entrevistado com exclusivi-
dade por O Imparcial, em continuida-

de à série de entrevistas com prefeitos 
eleitos no Maranhão. 

O peemedebista foi deputado estadu-
al, deputado federal por três legislaturas 
e prefeito de Barreirinhas de 2008 a 2012. 

Em 2012, nas eleições municipais, 
Albérico Filho(PMDB), que concorria à 
reeleição, foi derrotado por Léo Costa 
(PDT), que na ocasião obteve 50,34% 
dos votos, contra 48,82% de seu opositor.

Nas eleições de 2016, Albérico, apoia-
do por seu adversário anterior, Léo Cos-

ta, teve resultado favorável com 53,93% 
dos votos contra 43,87% de Dr. Amílcar 
(PCdoB).

Durante a entrevista, Albérico Filho 
fala sobre a campanha, a necessidade de 
reforma administrativa diante da crise 
enfrentada pelos municípios, o incre-
mento às potencialidades do setor tu-
rístico e a importância de dar as mãos, 
inclusive com o governo do estado, para 
o desenvolvimento de Barreirinhas.

so município. Até porque a gran-
de maioria dessas obras tem um 
apelo não só de estrutura local, 
mas também logicamente de le-
vantamento da cidade e conse-
quentemente com efeito direto 
e indireto para o setor turístico, 
como no caso 
de Mandaca-
ru e centro dos 
Lençóis. 

Muitos prefei-
tos estão to-
mando me-
didas austeras 
para controlar 
os gastos de 
acordo com as 
receitas. Como 
o senhor tem 
administra-
do esse pro-
blema?

Eu antes 
de assumir já 
tinha tomado 
posições e as 
pus em práti-
ca, por exem-
plo nós havía-
mos em Barreirinhas 15 secretarias 
municipais, eu reduzi um terço, 
eu eliminei 5 secretarias, e con-
sequentemente há uma queda 
significativa de gastos com pes-
soal. Uma outra coisa que eu fiz a 
questão de gratificações que es-
tavam sendo dadas, o prefeito ao 
sair já tinha dado um ponto final 
nos contratos, e por ordem nas 
gratificações, isso tudo já deu uma 
certa resposta a essa nova realida-
de. Nós vamos enfrentar um pro-
blema muito sério, por exemplo, 
nós temos um concurso público 

e nós sabemos que é complica-
do porque quando você contrata 
você tem um custo x, mas quando 
eu nomeio eu tenho um custo x 
mais y. Eu tenho que cumprir com 
as obrigações da aplicação das 
políticas públicas do município 
e cumprir a legalidade. Estamos 

tentando fazer 
nosso manda-
to cumprindo 
as prioridades.  

Um dos pon-
tos fortes de 
Barreirinhas 
é o Turismo, 
como preten-
de potenciali-
zar o setor?

Esse é um 
ponto impor-
tante, na última 
sexta-feira tive-
mos uma reu-
nião muito lon-
ga envolvendo 
os municípios 
aqui da região 
e o próprio Se-
brae, onde dis-
cutimos exaus-

tivamente esses tipos de ações 
que se fazem necessárias, então 
um dos nossos desafios é justa-
mente a continuidade das obras 
que mencionei para o turismo não 
seja atingido e ao mesmo tempo, 
precisamos ter uma política pú-
blica interna nos próprios mu-
nicípios, que gere oportunidade 
de emprego e renda através da 
produção especificamente. Por 
exemplo, existem algumas prá-
ticas do setor agrícola que preci-
sam ser estimuladas, precisam 
ser equacionados com os apoios 
das instituições financeiras como 
Banco do Brasil, Caixa Econômica 
e Banco do Nordeste. Então nós 
faremos uma reunião, se possível 
ainda no mês de fevereiro, para 
que a prefeitura e as instituições 
financeiras possam equacionar 
um trabalho voltado para empre-
go e renda nos nossos povoados, 
através da produção de alimento. 

Que outros campos também são 
prioritários ao setor?

Dentro dessa potencialização 
da área produtiva, nós temos o 
projeto para industrialização da 
castanha de caju, da fruta do caju, 

que tem uma potencialidade 
muito grande, mas que tem 
muita perda de fruta, então 
isso é uma veia muito im-

portante para ser estimu-
lada. E ao mesmo tempo 
incentivar dentro do nosso 
município, nessa área do 

turismo, a parte cultural. Preci-
samos desenvolver dentro da ci-
dade, temos as belezas naturais, 
ok, mas nós precisamos também 
de uma parte cultural na ativida-
de noturna para que nosso visi-
tante também tenha essa opção, 
usando as nossas potencialidades 
locais. Além disso, na região das 
praias, vamos trabalhar muito no 
Atins, o dinamismo do kitesurf-
que é uma área extremamente 
valorizada por quem pratica esse 
tipo de esporte. 

O senhor tem mantido diá-
logo com o governo do estado 
para viabilizar essas parcerias?

Tenho, nós inclusive, antes de 
eu assumir, tivemos uma reunião 
com o setor de Segurança do Es-
tado. Eles vieram para cá, passa-
mos uma manhã inteira em uma 
audiência pública discutindo a 
questão da segurança pública de 
Barreirinhas. Há uma disposição 
da secretaria, para que o municí-
pio volte a ser como era no pas-
sado uma cidade calma, tranqui-
la. As cidades crescem e aquelas 
situações vêm junto com elas, a 
gente tem no caso a questão de 
uma segurança muito aquém 
da propícia. O impacto no cor-
po de segurança do estado é vi-
sível, mas existe boa disposição, 
tanto que agora no início de mar-
ço nós vamos voltar a nos reunir 
para colocarmos em prática bases 
de segurança, uma coisa muito 
importante. 

Outra coisa, a gente tem se 
aproximado com a Secretaria 
de Turismo, onde existem obras 
importantes, nós estamos nes-
se consenso de ideias, tratando 
as prioridades das prioridades 
dentro das condições naturais 
do próprio Governo do Estado. 
O senhor teve acesso ao recurso 
da Repatriação?

Em Barreirinhas e em outros 
municípios, no mês de dezembro, 
o Ministério Público solicitou na 
Justiça o bloqueio da segunda par-
cela do recurso da Repatriação. O 
ex-prefeito já havia feito um de-
creto inclusive pagando parte da 
administração direta. Com o blo-
queio do dinheiro, o orçamento 
ficou sob minha responsabilida-
de para dar continuidade a isso. 
Então, nós solicitamos o desblo-
queio do recurso na Justiça local, 
que não liberou, e fui brigado a 
recorrer. Na semana passada, o 
desembargador liberou e utiliza-
mos o recurso para efetuar o pa-
gamento do mês de dezembro do 
funcionalismo. 

O que a população de Barrei-
rinhas pode esperar ao longo da 
sua administração? 

Eu espero que seja uma ci-
dade bem mais humana do que 
ela é hoje. Nós somos uma cida-
de de pequeno a médio porte, 
mas nós temos um desafio im-
portante, por exemplo, atingir a 
qualidade no trânsito. Nós temos 
que melhorar o plano diretor da 
cidade quanto a realidade exis-
tente hoje. Tenho que fazer com 
que essas obras de infraestru-
tura nos adeque com a realida-
de das nossas obrigatoriedades 
para que o município seja mais 
forte do que ele é hoje. 

Curtidas

A minha preocupação 
é adequar Barreirinhas 

e fazer dela a mais 
humana possível, para 

que todos sintam a 
melhoria da qualidade 

de vida do nosso 
povo, é esse o meu 
compromisso para 

esses próximos três, 
quatro anos

Trem da alegria no forno
Os deputados que integram a Mesa Diretora da Câmara fi-

zeram tantas promessas de cargos aos colegas para obtenção 
de votos que, já na primeira reunião do colegiado, o primei-
ro-secretário, Giacobo, do PR, levou uma ideia mágica: mul-
tiplicar os cargos de natureza especial, os chamados CNEs. 
A manobra para contratar mais gente prevê a transformação 
de CNE 7, hoje mais de R$ 15 mil mensais, em cargos de valo-
res menores, em torno de R$ 3 mil mensais. Assim, cada um 
poderá ajudar mais apadrinhados dos parlamentares. Giaco-
bo prometeu levar um estudo mais aprofundado em breve.

Servidores de carreira alertaram que isso não é comum. 
Segundo assessores e parlamentares presentes, a preocu-
pação que surgiu na hora foi sobre aumento de despesa. 
Alguém disse que “praticamente nada, só encargos e vale-
refeição”. Quem estava na reunião percebeu que o presi-
dente Rodrigo Maia não se manifestou a respeito. Era como 
se nem estivesse ali, com tantos problemas a resolver. Tem 
gente torcendo para que essa postura dele não seja no sen-
tido de “quem cala, consente”.

Os insaciáveis
Em conversas para lá de reservadas, peemedebistas avi-

sam para que fique claro desde já: se confirmada a nomeação 
do deputado Rodrigo Pacheco (PMDB-MG) para o Minis-
tério da Justiça, a bancada atendida será a de Minas Gerais, 
e não a do partido. Na Justiça, avisam, hoje só tem proble-
mas. Greve de policiais, Lava-Jato e rebelião em presídios. 
Ou seja, só pauta negativa para colocar o partido na foto.

Aguinaldo na CCJ
Os peemedebistas vão ficar ainda mais irritados quando 

souberem do desenho para compensar o líder do PP, Agui-
naldo Ribeiro, que estava em campanha para o lugar de An-
dré Moura na liderança do governo. É que está na roda a in-
dicação de Aguinaldo para a presidência da Comissão de 
Constituição e Justiça. E não será uma novidade ter um pe-
pista numa posição que, geralmente, é do PMDB. Arthur 
Lira (PP-AL) presidiu a CCJ no manadto de Eduardo Cunha 
como presidente da Câmara.

DRU sob ataque
Sabe aqueles recursos orçamentários com destinação 

a determinados setores e que a União desvincula para usar 
onde quiser dentro da chamada Desvinculação de Recei-
tas da União? Pois é. O ex-deputado Beto Albuquerque, do 
PSB, colocou na roda a proposta de aproveitar a reforma da 
Previdência para evitar que os recursos oriundos de contri-
buições sociais e do orçamento da seguridade sejam inclu-
ídos nesse bolo. O Ministério da Fazenda não quer saber de 
mudança na DRU.

Prefeitos querem um PRT
Nesse embalo de pressionar para transformar o PRT num 

verdadeiro Refis, os prefeitos se mobilizam para ver se conse-
guem ser incluídos, de forma a permitir um alívio nos paga-
mentos de dívidas. A MP original não inclui o setor público. 

 
Cunha em modo de espera/ Preso em São José dos Pinhais (PR), 
o ex-presidente da Câmara Eduardo Cunha decidiu esperar 
mais um pouco antes de partir para uma delação premiada. 
Espera que seu artigo publicado na imprensa, contestando a 
prisão, e o depoimento a Sérgio Moro, no qual mencionou Mi-
chel Temer, sirvam de recado para que o governo ajude a levar o 
Supremo Tribunal Federal a rever a decisão do juiz paranaense. 
 
Dois Eikes/ Investigadores do Rio estão intrigados com a 
diferença de comportamento do empresário Eike Batista 
(foto) nas entrevistas que deu ainda no aeroporto, quan-
do regressava ao Brasil para se entregar e agora. Antes de 
embarcar, ele se mostrava disposto a contar tudo o que sa-
bia. Entretanto, permaneceu calado nos dois depoimen-
tos. Há quem suspeite que ele tenha recebido ameaças. 
 
Vai render/ Não foram apenas os advogados de José Dirceu 
que perceberam uma brecha no depoimento de Fernando 
Henrique Cardoso para tentar aliviar a vida do cliente. O ex-
deputado Paulo Delgado, admirador de Fernando Henrique 
e considerado um “pelicano”, mistura de petista com tuca-
no, saiu-se com esta: “Das duas, uma: ou Fernando Hen-
rique diz para esquecerem seu depoimento ao juiz Sérgio 
Moro, ou a teoria do domínio do fato está desmoralizada”. 
 
Privilegiado/ Os políticos que chegam ao Palácio do Pla-
nalto morrem de inveja de um ser vivo que sai de lá sem-
pre contemplado. É um martim pescador, pássaro que 
todos os dias fica horas na murada do parlatório e, de re-
pente, glup! Mergulha e sai com a refeição no bico. Nunca 
erra o alvo e já virou atração para visitantes e funcionários.  
Vídeo no blog da Denise, em www.correiobraziliense.com.br 

FOTOS ARQUIVO PESSOAL

Albérico Filho é o décimo gestor entrevistado por O Imparcial
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Roseana Sarney é candidata em 2018?
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No final da década de 60 com o surgimento do Porto do Itaqui, hou-
ve-se a necessidade de diminuir a distância entre o porto e o centro da 
capital, de 50 para oito quilômetros. Entre 1966 e 1967, o projeto de cria-
ção da Barragem do Bacanga foi feito pelo governador José Sarney, ini-
ciado em 1969 e finalizado em 1970 pela empresa Mendes Junior. Vários 
objetivos foram levantados no decorrer do processo de construção, en-
tre eles, diminuir a distância entre o porto e a cidade, sanear as casas do 
alagado a beira do rio e dar um lago à cidade. Inicialmente a barragem 
tinha dez comportas, seis pequenas, três médias e uma grande. Poste-
riormente, algumas delas foram fechadas. Atualmente, apenas as cinco 
pequenas e uma grande estão em funcionamento. As portas funcionam 
para fazer o manejo do rio para o mar e vice-versa. A falta de manuten-
ção constante à barragem e suas comportas e o intenso fluxo de veícu-
los sobre ela todos os dias prejudica a estrutura deste “gigante de peso” 
na história moderna de São Luís. (Foto: Barragem do Bacanga_1995)

Médicos com nota vermelha
É preocupante. Talvez o adjetivo seja 

fraco para qualificar notícia divulgada 
pelo Conselho Regional de Medicina do 
Estado de São Paulo (Cremesp) na sema-
na passada. Mais da metade dos médicos 
formados na mais rica unidade da Federa-
ção tiraram nota vermelha no teste a que se 
submeteram para avaliar o conhecimento 
adquirido no curso. Em bom português: 
foram reprovados.

Não é a primeira vez que o resultado 
acende o sinal de alerta. Desde 2005, 
quando o exame começou a ser aplica-
do, a exemplo do que faz a Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), o mau de-
sempenho é uma constante. Mas, ao 
contrário da OAB, o Cremesp não tem 
o poder de impedir que os recém-for-
mados entrem no mercado de trabalho. 
E, conclusão lógica, ponham em risco a 
vida da população.

Não só. Diagnósticos malfeitos agra-
vam o quadro do paciente, não só porque 
a medicação prescrita é inadequada mas 
também porque retardam o tratamento 

correto. Além disso, sobrecarregam a rede 
de saúde, já incapaz de responder à de-
manda crescente, e constituem generosa 
fonte de desperdício.

É o que se deduz quando se sabe que 
70% dos profissionais testados não sou-
beram o que fazer diante de uma crise 
de hipertensão, doença que acomete a 
quarta parte da população brasileira; 71% 
mostraram-se incapazes de identificar 
e tratar a hipoglicemia de recém-nasci-
do, corriqueiro em bebês; e 80% ignor-
aram como interpretar uma radiografia 
ou aplicar os protocolos de tratamento 
de idosos.

O despreparo promove a corrida a 
exames laboratoriais ou de imagem desne-
cessários. O laudo, em vez de confirmar o 
diagnóstico, tornou-se o mecanismo para 
chegar a ele. Ocorre, porém, que raros são 
os médicos aptos a associar os resultados 
e chegar a conclusão que permita orien-
tar o paciente para o caminho da saúde.

Segundo o Conselho Federal de Me-
dicina, o Brasil é o país que tem o maior 

número de faculdades de medicina do 
mundo — mais de 300. Ultrapassa a Ín-
dia, cuja população atingiu cifra superior a 
1,3 bilhão de habitantes. A proliferação de 
cursos, contudo, não se traduziu em mel-
hor prestação de serviço aos brasileiros, 
porque a maior parte das novas escolas 
não atende às diretrizes curriculares e aos 
pressupostos mínimos para a formação 
do profissional.

Resultado: instituições desqualificadas 
(a maior parte, sem hospital-escola), ali-
adas a corpo docente despreparado, entre-
gam à sociedade médicos malformados. 
Impõe-se reagir. De um lado, melhorar os 
métodos de ensino e exigir mais rigor no 
sistema de avaliação. De outro, ampliar 
o exame para todo o território nacional. 
Mais: o mercado tem de fazer a sua par-
te. Faculdades de excelência, como USP, 
Unicamp, Unifesp e Santa Casa exigem 
aprovação no teste do Cremesp para cre-
denciar o estudante a disputar residência 
médica. Há que se premiar a qualidade e 
corrigir os erros.

APARTE
felipeKlamt@yahoo.com.br

Felipe Klamt

 

Essa pergunta, tão direta quanto o raio 
solar de meio dia, vive a martelar a ca-
beça de praticamente todos os políticos 
do Maranhão. A indagação tem o som de 
uma ronqueira e o ronco de um leão na 
savana. Ora são os integrante do chama-
do Grupo Sarney, com ramificações no 
Congresso Nacional, passando pela As-
sembleia Legislativa, prefeituras muni-
cipais e câmaras de vereadores, ora são 
simpatizantes ou partícipes do governo 
Flávio Dino, querendo ouvir mais do que 
um “não sei”, “dever ser” ou “ainda é cedo”. 

O lado governista quer ouvir, de pre-
ferência, se o interlocutor quer esticar a 
resposta para uma avaliação direta das 
possibilidades de Roseana Sarney em novo 
enfrentamento com Flávio Dino. Em 2010, 
ela ganhou no primeiro turno contra o 
comunista. Quatro anos depois, foi ele 
que deu o troco, disputando contra Lobão 
Filho, um arranjo de última hora, depois 
que Luís Fernando tirou o corpo fora da 
disputa, por não ter recebido às condi-
ções políticas e estruturais que precisava.

Do lado do grupo Sarney, a mesma 
pergunta:“Roseana é candidata?”. Não 
tem resposta. Mas alguns sarneístas até 

arriscam perscrutar. “Do jeito que está 
o governo Flávio Dino, Roseana é can-
didata fortíssima”. E não adianta alguém 
contra-argumentar. Os admiradores de 
Sarney são radicalmente opostos a tudo 
que for apresentado como algo positivo 
no governo de Flávio Dino, preconceituo-
samente chamado de “comunista”, como 
se o qualificativo ideológico sintetizasse 
algo imprestável para qualquer adminis-
tração pública.

Os mais sensatos nessa discussão cho-
cha, distante 21 meses das eleições de 
2018, não dão palpite nem contra nem 
a favor de nenhum dos lados. Ficam em 
cima do muro, pois Flávio Dino tem apenas 
dois anos e um mês de governo, quanto 
os Sarney e seus seguidores ficaram por 
quase 50 anos, descontados apenas os 
dois de Jackson Lago. Dino é inegável que 
ganhou a eleição amparado na corrosão 
temporal sofrida pela oligarquia Sarney 
e pelo simbolismo que sua figura repre-
senta. Tomou o governo numa situação 
completamente desfavorável diante da 
crise que descontrolou o Brasil a partir 
de 2014, logo após a reeleição de Dilma 
Rousseff. E se não bastasse, o golpe que 
a derrubou, tendo oposição radical do 
comunista. 

Um ex-deputado federal, de origem 
no grupo Sarney, questiona realizações 
do governo Flávio Dino, compara com 
os de Roseana e saca uma conclusão 
fulminante:“Falam um monte de coisa 
de Flávio Dino como governador, muitas 
delas concordo, mas não se pode negar 

o que ele faz para combater a corrupção 
e governar com transparência”.  Isso é 
pouco, num país em que os escândalos 
de corrupção viraram a regra política e 
não a exceção? Ao contrário. 

Os fatos novos que escancaram es-
cândalos políticos a cada nova delação, 
votações manipuladas, violações a tor-
to e a direito à Carta Magna; Congresso 
Nacional acuado pela Lava-Jato –, tudo 
isso deixa a movimentação política nos 
estados sem nenhuma significância. O 
Maranhão não foge à regra. A diferença 
é que no Palácio dos Leões tem um go-
vernador supostamente comunista, Flá-
vio Dino, e, no contraponto, o grupo que 
derrotou em 2014, procurando se rear-
ticular, tirando lições do próprio do re-
vés sofrido.

Representante máxima do sarneísmo 
na política maranhense, Roseana Sarney, 
com quatro mandatos de governadora, 
nunca sairá do imaginário popular como 
eventual candidata a mais uma tempo-
rada nos Leões. Foi assim até na dispu-
ta da Prefeitura de São Luís, em 2012, e 
agora, também, na preparação de 2018. 
Seria para retornar ao governo? Ou ela 
acha mais cabível concorrer a uma das 
duas vagas no Senado? Mostrando-se in-
diferente à movimentação que rola ao 
seu redor, Roseana deixa o tempo pas-
sar. Espera as pesquisas confiáveis, para 
só então decidir, obviamente com o aval 
do pai, José Sarney, e do irmão Fernando 
– o político mais tarimbado da família, 
para momentos determinantes.

Imune – Amigos íntimos do círculo de amizade do 
ex-presidente José Sarney (PMDB) estão preocupados 
com sua apatia depois que o STF aceitou a denúncia 
do MPF pela tentativa de embaraço nas investigações 
da Operação Lava Jato. Sarney mostra indignação pela 
petulância e falta de consideração do ministro Edson 
Fachin com sua imunidade histórica. Sempre acredi-
tou na sua blindagem pelo seu arquivo mental sobre a 
conduta dos membros do Supremo Tribunal Federal. 
Na sua defesa, alega a ilegalidade da gravação do de-
lator Miranda, falou, mas não concorda ser gravado.

Múltiplos articuladores – Em alta a famí-
lia política Pereira, enquanto o deputado federal Rubens Jr. 
(PCdoB) continua sendo prestigiado e admirado pelo presi-
dente da Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia, pela com-
petente defesa no STF que garantiu sua reeleição, apesar dos 
partidos de oposição afirmarem que azunha o regimento 
interno, o pai, Rubens Pereira, tornou-se o articular políti-
co informal e necessário do governo Flávio Dino. Nada de 
nomeação no executivo, continua diretor institucional da 
Assembleia Legislativa, mas com direito a gabinete nos Le-
ões e poder para fazer os acordos. 

 

Enfim, Lobato 
– Inacreditável, mas re-
alidade, os diversos seg-
mentos de forças do PT 
do Maranhão consegui-
ram o equilíbrio para al-
cançar um acordo inédi-
to na formação de uma 
chapa em torno do his-
tórico Augusto Lobato. 
Os petistas acreditam 
numa amável relação 
até a eleição do novo co-
mando da sigla. Depois, 
jamais.

Zé PT – Impressionou a franque-
za do deputado Zé Carlos da Caixa 
(PT) sobre a conduta do PT e da Câ-
mara dos Deputados na entrevista 
ao programa Redação Timbira, na 
Rádio Timbira, no sábado (11), co-
mandado por Marcus Saldanha e 
Felipe Klamt. Nenhum peça do do-
minó político ficou de pé, do Lula 
a Dilma, de Roseana ao Flávio, do 
atual poder no Brasil aos erros dos 
petistas, nada deixou de ser esmiu-
çado. Tido como elegante articula-
dor, costurou o acordo da eleição 
em torno de Augusto Lobato para 
a presidência do PT local. 

Mulher PDT - Fortes discursos marcaram o Encon-
tro Estadual da Ação da Mulher Trabalhista do PDT/MA, as 
pedetistas cobraram mais espaços no comando do partido 
ao presidente Weverton Rocha, com mais cargos e amplia-
ção do financeiro para mobilizações nos municípios, com 
independência. O futuro candidato ao senado não deixou 
por menos e concordou com todos os ruídos feminino, afir-
mando que já faz. Doido quem enfrenta elas!!

“Durante a campanha, a militância feminina foi de ex-
trema importância. E hoje, as mulheres exercem papel sig-
nificativo e contribuem, a cada dia, para concretizar o pro-
jeto de uma cidade melhor para todos.” Prefeito Edivaldo 
Holanda para mulheres do PDT.

Um e outro – Enquanto Roseana e Lobão pre-
param suas campanhas para o senado, jurando de pés 
juntos que nem querem esses mandatos, os dois mais 
fortes candidatos da esquerda, entre os 12 auto anun-
ciados, mostram as forças para medir o poder de agre-
gar. Zé Reinaldo, conta com a capacidade de transitar 
leve entre os políticos do interior e na articulação do 
presidente da Famem, Cleomar Tema. Sem pestanejar, 
Weverton Rocha soma um partido com mais de trinta 
prefeitos, vereadores e deputados, multiplicado com o 
Sistema de Comunicação Difusora. Todos os candidatos 
afirmam ser o predileto do governador Dino. 

Sedentos – Figuras sedentas pelo retorno ao po-
der continuam agindo como irresponsáveis no parla-
mento e infelizmente na imprensa. Sem novidades para 
constranger o governo, resgataram o drama da segu-
rança no Espírito Santo para infernizar as famílias dos 
militares, incentivando a greve na corporação. Parece 
que exdrúxulas jogadas de desestabilizar politicamente 
o grupo Dino ficam como manchete de 24 horas. 

Gari – Nem precisamos acompanhar o prefeito de São 
Paulo, João Doria Jr., incorporando personagens, basta acom-
panhar as performances do prefeito de Paço do Lumiar, Do-
mingos Dutra, nos vídeos espalhados na rede social. Figura 
única da política maranhense, vende sua gestão como nin-
guém. Na última aparição baixou de chefe dos garis. 

Preocupante – Caminha no Tribunal de Justiça 
um arranjo para livrar a cara dos procuradores nos parece-
res emitidos amparando os esquemas nos governos passa-
dos. De contramão ao entendimento do Supremo Tribunal 
Federal. Coisa do pais Maranhão. 
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A ideia é muito é 
boa, mas é preciso 
ficar atento, pois 
grande parte das 

pessoas não dispõe 
desse tipo de 

recurso

Sônia Amaro, 
advogada institucional 

da Proteste

Estimativa de pessoas a menos nas filas
exclusivamente para o resgate das contas inativas

MUDANÇAS

Expectativa para troca                
de comando na ValeCaixa facilita 

saque de FGTS
HAMILTON FERRARI

P
ara reduzir as filas nas 
agências no período de 
saques nas contas inati-
vas do Fundo de Garan-

tia do Tempo de Serviço (FGTS), 
a Caixa Econômica Federal estu-
da depositar automaticamente 
os valores nas contas correntes 
ou de poupança dos clientes 
da instituição. Com a medida, 
uma em cada três pessoas que 
têm direito ao saque das contas 
inativas não precisará sair de 
casa para receber o dinheiro. 
Serão cerca de 10 milhões de 
pessoas a menos nas filas, se-
gundo estimativa do banco, que 
avalia ainda a possibilidade de 
abrir as agências aos sábados 
exclusivamente para o resgate 
das contas inativas.

A Caixa contabilizou um po-
tencial de resgate de R$ 42 bi-
lhões, mas acredita que R$ 34 
bilhões devem ser retirados. O 
calendário dos saques deverá 
ser divulgado amanhã, e os pa-
gamentos deverão ocorrer entre 
março e o fim de julho, de acor-
do com a data de aniversário 
dos trabalhadores. O governo 
fará uma campanha publicitária 
para informar os beneficiários. 
Os locais de saque também se-
rão informados está semana. 
Sônia Amaro, advogada insti-
tucional da Proteste, órgão de 
defesa do consumidor, disse que 
todo avanço é muito bem-vin-
do para evitar deslocamento 
e proporcionar facilidade aos 
trabalhadores. “A ideia é muito 
é boa, mas é preciso ficar aten-
to, pois grande parte das pes-
soas não dispõe desse tipo de 
recurso. Portanto, é bom para 
quem pode, mas é preciso pen-
sar em agilizar o atendimen-
to às outras pessoas”, afirmou. 

Ma

O depósito automático deve 
evitar filas, mas a Caixa preci-
sa oferecer um serviço seguro. 
“Ele fará com que desafogue 
as agências e o processo seja 
mais rápido. Mas os mecanis-
mos, além de ágeis, precisam 
oferecer segurança. Não é pos-
sível ser 100% confiável, mas 
é necessário apresentar meca-
nismos para evitar erros, e a 
empresa deve responder por 
qualquer problema encontra-
do”, disse Sônia.

Aplicativo

As contas inativas são aque-
las relativas a empregos dos 

R$ 42
BILHÕES

Potencial 
de resgate

quais o trabalhador se desli-
gou voluntariamente ou foi de-
mitido por justa causa — situa-
ções em que ele não tem direito 
a sacar imediatamente os re-
cursos. Nesse caso, o dinheiro 
fica rendendo 3% ao ano mais 
a correção da Taxa Referencial 
(TR). A conta, porém, pode ser 
resgatada após três anos sem 
receber depósitos.

Para saber se tem conta ina-
tiva e direito ao saque, o tra-
balhador pode se informar nas 
agências na Caixa ou baixar o 
aplicativo do FGTS, disponível 
para Android, iPhone ou Win-
dows Phone. O fornecedor do 
aplicativo é a Caixa. O usuário 

precisa preencher um cadas-
tro e informar o número do PIS 
para a consulta. A Caixa aler-
tou sobre a existência de apli-
cativos e calendários falsos, e 
informou que, para maior se-
gurança, os trabalhadores de-
vem confirmar as informações 
no site do banco ou em outros 
canais oficiais.

O beneficiário pode fazer 
consulta também por meio da 
internet e dos terminais de au-
toatendimento, usando o Cartão 
do Cidadão. Para que o saque 
seja possível, as informações 
de cadastro do trabalhador 
precisam estar atualizadas. 
No site da Caixa, os próprios 
usuários podem informar os 
dados atuais. Lá, eles também 
podem registrar o número do 
celular para receber as princi-
pais informações sobre o FGTS 
via SMS.

Cerca de R$ 42 bilhões retidos na instituição serão retirados de acordo com calendário que sai amanhã
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ROSANA HESSEL

SIMONE KAFRUNI

O mercado está na expectati-
va sobre a renovação do contra-
to de acionistas da Vale, previsto 
para abril, e sobre a possível tro-
ca de comando da mineradora, 
em maio, quando vence o man-
dato do atual presidente Muri-
lo Ferreira. O presidente Michel 
Temer não decidiu sobre a per-
manência do executivo.

De acordo com fontes pala-
cianas, os acionistas do grupo 
controlador pediram que Fer-
reira seja mantido no cargo. 
Mas, fontes próximas ao gover-
no confidenciam que a pressão 
do PMDB é grande para uma in-
dicação política.

Ferreira tem contado a amigos 
que pelo menos dois fortes acio-
nistas do grupo são favoráveis à 
sua continuidade no comando 
da mineradora. As assessorias da 
Vale e dos principais acionistas 
procurados não comentaram o 
assunto. A favor do executivo, a 
reversão de um prejuízo de R$ 11 
bilhões em 2015 para lucro. Até 
setembro de 2016, a mineradora 
registrava lucro de R$ 11,7 bilhões.

Aliadas à melhora no balanço, 
as ações da Vale iniciaram um ci-
clo de forte valorização embalada 
pela retomada dos preços do mi-
nério de ferro, que subiram aci-
ma do previsto. O otimismo do 
mercado com a promessa de in-
vestimentos em infraestrutura do 
presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, fez com que a to-
nelada do produto passasse do 
piso de US$ 38,50, em dezembro 
de 2015, para cerca de US$ 80 no 
fim de 2016, mantendo esse pa-
tamar no início deste ano. Nesse 
embalo, somente em janeiro, as 
ações da Vale subiram cerca de 30%.

Analistas mostram preocupa-
ção com a sinalização de que Te-

mer possa colocar um indicado 
político no comando da minera-
dora e interromper esse novo ci-
clo positivo da empresa. “A ges-
tão de Ferreira está dando lucro e 
isso é positivo porque o mercado 
coloca prêmio em ações com boa 
gestão e focadas no retorno para 
o acionista”, avalia Marco Saraval-
le, analista da XP Investimentos.

Ele destaca que, nos últimos 
dois anos, o trabalho de Ferrei-
ra foi voltado para rentabilizar 
o capital. “Esse é um ponto que 
justifica a manutenção dele no 
cargo. O mercado estava mais 
pessimista, e agora está viran-
do. Se houver algum movimen-
to no comando neste momen-
to de retomada, há um risco de 
o mercado penalizar a empre-
sa por uma troca de presidente 
no meio desse processo”, avisa.

Graduado em Administra-
ção de Empresas pela Funda-
ção Getulio Vargas (FGV) e com 
MBA da IMD Business School, 
em Lausane, na Suíça, Ferreira 
tem mais de 30 anos de expe-
riência no setor de mineração. 
“A gestão de Murilo Ferreira na 
Vale teve altos e baixos, mas ele 
foi indicado pela ex-presidente 
Dilma Rousseff. Se Temer achar 
que tem que trocá-lo, será uma 
mudança normal da pessoa que 
representa o acionista majoritá-
rio”, comenta o diretor do Cen-
tro Brasileiro de Infraestrutura 
(Cbie), Adriano Pires.

Caso Temer decida trocar o 
comando da Vale em maio, Pires 
destaca a importância de que a 
escolha seja feita por méritos téc-
nicos e não políticos. “Se houver 
troca, não vejo nada de anormal. 
Mas espero que venha o nome 
de um executivo que o mercado 
reconheça e que tenha capacida-
de de continuar o trabalho que 
o atual presidente vinha desen-
volvendo”, destaca. 
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Mercado da Cidade Operária

O mercado do Peixe, no Centro de São Luís, não é único que 
receberá investimentos. O mercado da Cidade Operária será re-
vitalizado. 

 Técnicos da Sagrima, da Secretaria de Estado da Infraestrutura 
(Sinfra) e da Secretaria Municipal de Agricultura, Pesca e Abas-
tecimento de São Luís (Semapa) discutiram os últimos detalhes 
do projeto no inal de janeiro e apresentaram aos feirantes e co-
merciantes do local no início de fevereiro.  

Para o secretário Municipal de Agricultura, Pesca e Abaste-
cimento (Semapa), Ivaldo Rodrigues, a iniciativa vai melhorar a 
qualidade de vida da população do bairro. “A realização desta obra 
é uma demanda histórica dos feirantes, e, principalmente, dos mo-
radores da Cidade Operária. É uma grande ação que iniciará um 
novo ciclo na comercialização da nossa cidade”, disse.

Ao todo, são duas ediicações, o prédio principal, de 2567 m² 
e um galpão, de 1632 m², que passarão por reforma, adaptações, 
uma pequena expansão e algumas alterações estruturais.

Com a mudança, o mercado terá boxes adequados para o co-
mércio de produtos de origem animal e vegetal, lanches, horti-
frutis e outros itens, de acordo com o cadastro feito pela Sagrima.

“A intervenção acontecerá em diversos âmbitos, como infra-
estrutura, segurança e saúde pública. Após mais de 30 anos, os 
feirantes e usuários do mercado passarão a ter condições salu-
bres para comercializar e consumir alimentos”, disse o secretário 
da Sagrima, Márcio Honaiser.

A expectativa é de que as obras sejam iniciadas ainda no pri-
meiro semestre de 2017 e Dona Maria José Souza, comerciante da 
região, está otimista e cheia de expectativas. “Há 30 anos espera-
mos por essa reforma. Estou otimista. Acredito que com uma ação 
conjunta a gente consiga uma solução para o local”, ressaltou.

SAIBA MAIS

Nós vamos revitalizar o mercado que 
terá uma estrutura e uma arquitetura 

renovada; com isso, nós vamos melhorar 
o atendimento ao público e a qualidade no 

ambiente de trabalho dos feirantes

Clayton Noleto, 
secretário de Estado da Infraestrutura

São Luís, segunda-feira, 13 de fevereiro de 2017

Governo do Estado deve iniciar neste primeiro semestre as obras de reestruturação dos dois mercados com recursos próprios

PRIMEIRA ETAPA

Começa hoje avaliação dos inscritos no ‘Cheque Minha Casa’

Mercados do Peixe e da Cidade 
Operária serão reformados

U
m dos patrimônios 
públicos de São Luís, 
o Mercado do Peixe vai 
receber do Governo do 

Maranhão reforma estrutural e 
urbanização do entorno. O se-
cretário de Estado da Infraestru-
tura, Clayton Noleto, em visto-
ria recente ao local, conversou 
com os feirantes, ouviu suges-
tões e anunciou que o ambien-
te será revitalizado para garan-
tir comodidade aos visitantes, 
consumidores e trabalhadores. 
As intervenções no Mercado do 
Peixe serão realizadas em duas 
etapas. 

Primeira etapa
A primeira, na área inter-

na, contempla a troca do piso, 
reforma da rede hidráulica e a 
revisão na estrutura elétrica, 
serviço que faz parte das soli-
citações dos feirantes, pois já 
aconteceram problemas como 
curto-circuito nas tomadas. Ou-
tra solicitação está relacionada 
aos banheiros que funcionam 
de forma precária. Na parte 
externa, o Governo do Esta-
do vai discutir o projeto com 
a participação da associação 
dos profissionais que atuam no 
mercado para a realização da 
urbanização do entorno para 
oferecer uma nova estrutura 
adequada, principalmente para 
receber visitantes e clientes.

“Nós vamos revitalizar o 
mercado que terá uma estrutu-
ra e uma arquitetura renovada; 
com isso, nós vamos melho-
rar o atendimento ao públi-
co e a qualidade no ambien-
te de trabalho dos feirantes. 
Essa intervenção é um sonho 
antigo, não apenas da comu-
nidade que exerce atividade 
comercial aqui, mas de toda 
a cidade de São Luís e Região 
Metropolitana”, afirmou o se-

cretário de Estado da Infraes-
trutura, Clayton Noleto. 

Um dos principais problemas 
no mercado está relacionado 
ao esgoto. Por isso está previs-
tauma canalização na área do 
entorno para que o mercado 
seja um local adequado para 
o exercício dessa atividade co-
mercial. O riacho que passa pró-
ximo ao mercado será sanea-

do, evitando problemas como 
o mau cheiro e a aglomeração 
de urubus.

Segunda etapa 
Na segundo etapa da obra, a 

proposta é construir uma pra-
ça interligando o Mercado do 
Peixe, que fica na área do aterro 
do Anel Viário, ao Centro His-
tórico, nas proximidades dos 

bairros do Desterro e Portinho. 
O feirante Francisco Martins, 
acredita que o movimento pode 
ser melhor com um ambiente 
mais adequado para receber 
aos clientes. “Aqui está preci-
sando de uma reforma geral, em 
tudo, telhado, piso, em tudo. Os 
clientes reclamam, falam que 
o mercado está abandonado”.

A feirante Fernanda Lopes 
disse que trabalha no mercado 
desde o início, há 22 anos com 
a venda de comida, ficou feliz 
em saber da reforma que será 
iniciada e aproveitou para falar 
sobre as necessidades no local. 
“A situação do mercado está 
ruim. Em relação à estrutura 
física precisa mesmo até por-
que daqui a pouco o inverno 
vai aumentar. Acho que pre-
cisa ser feito novamente no-
vas instalações elétricas e hi-
dráulicas, principalmente no 
banheiro, que é o mesmo de 
quando o mercado foi entre-
gue, nada nunca foi mudado. 
O piso aqui fora está todo da-
nificado”.

 As obras de  revitalização no Mercado do Peixe serão realizadas em duas etapas previstas para este ano

A avaliação das documenta-
ções de inscritos no programa 
“Cheque Minha Casa” inicia hoje. 
A ação do Governo do Estado 
destina recursos a famílias de 
baixa renda para a realização de 
adequações nas residências. A 
entrega dos documentos deve 
ser feita na sede da Secretaria 
de Estados de Cidades e De-
senvolvimento Urbano (Secid), 
no Monte Castelo. Um total de 
52.461 candidatos fizeram ins-
crições para esta primeira eta-
pa, que vai beneficiar quatro 
mil famílias de São Luís, Paço 
do Lumiar, São José de Riba-
mar e Raposa.

O programa se mostra im-
portante por contribuir para a 
melhor qualidade de vida dos 
beneficiados, destaca a titu-

lar da Secid, Flávia Alexandri-
na Moura. “A moradia é um dos 
maiores bens do cidadão e o 
programa se propõe a isso, a 

qualificar essa condição de ha-
bitabilidade”, pontuou a secre-
tária. O “Cheque Minha Casa” 
faz parte do programa estadual 

‘Mais Empregos’, que tem como 
metas elevar a oferta de vagas 
de trabalho, estimular a con-
tratação pelas empresas e mo-
vimentar o comércio de bens 
e serviços.

Na ocasião, o candidato tam-
bém responde a um questioná-
rio social e econômico, além de 
prestar informações aos técni-
cos da Secid acerca do projeto 
da obra a ser realizada no imó-
vel. A etapa seguinte será visi-
ta ao imóvel que vai receber as 
melhorias, quando os técnicos 
avaliam as melhorias apresen-
tadas no projeto. Aprovado o 
cadastro é concedido o bene-
fício e realizada vistoria pós-
obra para constatar o cumpri-
mento do projeto apresentado.

O programa ‘Cheque Minha 

Casa’ concede recurso no valor 
de R$ 5 mil, em duas ou até 10 
parcelas. A Secid faz o repas-
se por meio de cheques para 
compra do material nas lojas 
credenciadas, que têm validade 
de 90 dias após a emissão. O va-
lor pode ser utilizado na com-
pra de materiais como telhas, 
caibros, tijolos, piso, cimento, 
tinta, além de materiais para 
instalação hidráulica (canos, 
aparelho sanitário, pia, tornei-
ras, caixa d’água) e elétrica (fios, 
tomadas e lâmpadas).

Cadastro

Está em andamento a mo-
bilização para cadastramento 
das empresas de material de 
construção interessadas em 

participar do programa. Elas 
poderão acessar o site da Se-
cretaria de Estado de Fazen-
da (Sefaz) no endereço www.
sefaz.ma.gov.br, devem estar 
com a situação jurídica regu-
lar e cumpra as condições para 
atender ao programa.

Para estimular a participa-
ção, o Governo do Estado vai 
conceder às empresas descon-
tos no Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços 
(ICMS). O valor será equiva-
lente ao mensal deste imposto 
pago à Fazenda. Funcionários 
destes empreendimentos se-
rão treinados por equipes da 
Secid para atender aos bene-
ficiários. Com o programa, de-
vem ser gerados mais de 12 mil 
empregos diretos.

 Flávia Alexandrina Moura,  sec.  de Cidades e Desenvolvimento Urbano 
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344

vagas disponíveis para a 
cidade de Manacapuru-AM

60%

Perpectiva de ocupação 
nos hotéis

463 vagas disponíveis 
a partir de hoje 

Câmara Municipal de São José do Rio Pardo (SP)
A Câmara Municipal de São José do Rio Pardo 
(SP) divulgou edital de concurso público para 10 
vagas em cargos de níveis fundamental, médio 
e superior. Os salários vão de R$ 1.174,10 a R$ 
4.971,23. As inscrições podem ser feitas de hoje 
até o dia 9 de março pelo site www.sigmarh.com.
br. A previsão da prova é para o dia 2 de abril.

Consórcio Público Internacional de Saúde do 
Norte Pioneiro (Cisnorpi)
O Consórcio Público Internacional de Saúde do 
Norte Pioneiro (Cisnorpi), no estado do Paraná, 
está abrindo o processo seletivo para 9 vagas 
em cargos de todos os níveis de escolaridade. As 
remunerações variam entre R$ 1.220 e R$ 3.747,86. 
Os candidatos podem se inscrever pelo site www.
fundacaofafipa.org até o dia 12 de março. A prova 
objetiva acontece no 2 de abril, no estado.

Prefeitura de Capistrano (CE)
A Prefeitura de Capistrano (CE) disponibilizará 
12 vagas em cargos de agente comunitário de 
saúde e agente de combate às endemias (nível 
fundamental) através de processo seletivo que 
está com as inscrições abertas a partir de hoje. 
As inscrições podem ser feitas até 24 de fevereiro 
na secretaria municipal de saúde da cidade, 
localizada na Rua José Saraiva Sobrinho, s/nº, 
no horário de 8h às 14h. Os candidatos serão 
avaliados por meio de prova objetiva e análise de 
currículo, previstos para o dia 30 de abril.

Prefeitura de Manacapuru (AM)
A Prefeitura de Manacapuru (AM) divulgou 
edital de processo seletivo para 344 vagas em 
cargos de níveis fundamental, médio e superior. 
Os salários vão de R$ 937 a R$ 3 mil reais. As 
inscrições estarão abertas de hoje até 17 de 
fevereiro na sede do Grêmio Recreativo dos 

Cabos e Soldados de Manacapuru, localizado 
na Rua Etelvina Gadelha, 1.017, das 8h às 
17h. A seleção será feita por meio de análise 
de currículos. Todas as informações estão 
disponíveis no edital do Diário Oficial dos 
Municípios do Amazonas .

Prefeitura de Nova Era (MG)
A Prefeitura de Nova Era (MG) divulgou edital de 
concurso público para 40 vagas em cargos de 
níveis médio e superior. As remunerações vão de 
R$ 981,16 a R$ 2.539,91. Os candidatos podem se 
inscrever pelo site www.oppusconcursos.com.br 
entre os dias 13 e 27 de fevereiro. A prova objetiva 
tem previsão de aplicação no dia 2 de abril.

Prefeitura de Serafina Corrêa (RS)
A Prefeitura de Serafina Corrêa (RS) divulgou 
dois editais de processos seletivos para um 
total de 4 vagas em cargos de nível superior. As 
remunerações vão de R$ 5.287,95 a R$ 11.515,98. 
As inscrições podem serão feitas de hoje até o dia 
22 de fevereiro na sede da prefeitura, localizada 
na Avenida 25 de Julho, 202, das 8h30 às 11h e 
das 13h30 às 17h. A seleção será feita por meio 
de análise de currículos. Todos os processos 
deste seletivo estão disponíveis nos editais no 
site da prefeitura através do endereço www.
serafinacorrea.rs.gov.br.

Prefeitura de Simão Pereira (MG)
A Prefeitura de Simão Pereira (MG) está abrindo 
a partir de hoje concurso público para 44 vagas 
em cargos de todos os níveis de escolaridade. As 
remunerações vão de R$ 794,43 a R$ 2.704,87. 
Os candidatos podem se inscrever de até o dia 
13 de março pelo site www.jcmconcursos.com.br. 
A seleção será feita por meio de prova objetiva, 
prevista para o dia 23 de abril.

VEJA A LISTA DOS ÓRGÃOS QUE ABREM AS INSCRIÇÕES A PARTIR DE HOJE:

As oportunidades estão disponíveis em vários estados brasileiros para os cargos 
de todos os níveis de escolaridades. Os salários podem chegar a R$ 11 mil

 Pré-carnaval movimenta rede de hotéis em São Luís
EXPECTATIVA

 LUÍS FURTADO 

ESPECIAL PARA O IMPARCIAL

A 
segunda-feira começa 
cheia de oportunidades 
para os concurseiros de 
plantão. Pelo menos, sete 

órgãos abrem inscrições de con-
cursos públicos, a partir de hoje, 
para 463 vagas e formação de 
cadastro reserva em cargos de 
níveis fundamental, médio e su-
perior. Para quem deseja um 
cargo público e não tem medo 
de deixar a cidade, existem op-
ções em vários estados com sa-
lários que despertam o desejo 
de qualquer um. Só na Prefei-
tura de Serafina Corrêa (RS), os 
salários chegam a nada menos 
que R$ 11.515,98. Na Prefeitura 
de Manacapuru (AM), a quan-
tidade de vagas também chama 
a atenção: são 344 vagas.

Ainda nas opções de for-
mação de cadastro reserva, 
os candidatos aprovados são 
chamados conforme a abertu-
ra de vagas durante a validade 
do concurso.

Com uma programação vasta 
de atrações culturais espalhadas 
por diversos pontos da cidade, 
o ‘Pré-carnaval de Todos 2017’ 
tem movimentado o fim de se-
mana dos maranhenses e atraído 
muitos turistas. Administrador 
de empresas do Paraná, Marco 
Antônio expressou uma imensa 
satisfação  com toda a diversida-
de cultural encontrada em São 
Luís. “Além das manifestações 
culturais, há também um gran-
de diferencial, os maranhenses 
são hospitaleiros e calorosos. Já 
passei por muitas cidades, porém 
ainda não tinha visto algo pare-
cido. O foco está voltado para o 
carnaval e isso acaba nos atrain-
do. Confesso que, se não tivesse 
alguns problemas pessoais para 
resolver no período da folia, iria 
voltar para curtir o carnaval de 
rua”, disse.

Diferente de muitos que de-
cidem vir ao Maranhão neste pe-
ríodo para aproveitar as festivi-
dades, o casal Gustavo Souza e 
Adria Talita, estão na capital para 
passear e conhecer um pouco 
da história e cultura da Cidade 
dos Azulejos. Gustavo explicou 
que todo o ano ele e a esposa es-
colhem um estado para visitar, 
eles fizeram pesquisas na inter-
net e ficaram encantados com 
tanta riqueza cultural, histórica 
e artística. “Queremos conhecer 
os pontos turísticos, museus e, 
principalmente a orla, pois as 
praias são lindas”.

 Diante do atual cenário, o 
setor hoteleiro e de agências de 
viagens prevê um aquecimento 
no mercado durante o Carnaval. 
De acordo com o gerente geral 
de um tradicional hotel em São 
Luís, Armando Ferreira, a ocupa-
ção nos hotéis é de 60%, porém 
as expectativas são as melho-
res para o Carnaval. Ele afirma 
ainda que mesmo com a crise o 
movimento tende a crescer nos 
próximos dias. “A atividade está 

voltada para o Carnaval, depois 
do sucesso do período do Ré-
veillon, nossa esperança é que 
a movimentação seja aquecida 
até o fim do mês”, relatou. 

A presidente da Associação 
Brasileira de Agências de viagens 
do Maranhão (Abav-MA), Ma-
ria Antonieta Uchoa, disse que 
o setor de viagens está otimis-
ta com as transações realizadas 
até o momento. “Vendemos pa-
cotes para este mês inteiro, há 
também registros de pacotes de 
viagens fechados para o carnaval. 
Receberemos turistas do Pará, 
Amazônia, Brasília e São Paulo 
e também de alguns estados vi-
zinhos”, informou. 

O setor de viagens está otimista com as transações e vendas de pacotes de viagens para todo o mês 

A programação  tem movimentado principalmete o Centro da  capital



IMPAR
São Luís, segunda-feira, 13 de fevereiro de 2017

www.oimparcial.com.br

Espetáculos: A Megera 
Domada, Sonho de Uma Noite 
de Verão, Noite de Reis, Muito 
Barulho por Nada

Realização geral: Alunos 
Colun

Dias: 13, 14, 17 e 22 de 
fevereiro, às 17h30

O quê? Espetáculo A Megera 
Domada

Quando? Hoje (13), às 17h30

Onde? Auditório Colun 
(UFMA)

Quanto? Entrada franca

FICHA TÉCNICA

SERVIÇO

Noite de Reis 

Dois irmãos gême-
os idênticos são separa-
dos tristemente em um 
naufrágio que vira suas 
vidas ao avesso. A prota-
gonista Viola foi resga-
tada pelo capitão, e após 
esse episódio tem de 
tomar escolhas difíceis 
para poder sobreviver 
em uma cidade desco-
nhecida, se apresentan-
do como homem para 
trabalhar na casa de um 
Duque. A partir daí, a 
trama se desenvolve com 
situações bem embara-
çosas. 

Muito Barulho 
por Nada

Baseada na obra Mui-

to Barulho por Nada, escri-
ta por William Shakespea-
re, a releitura é uma comédia 
pouco romântica que gira em 
torno de quatro protagonis-
tas. Cláudio e Hero, um casal 
apaixonado, Benedick e Be-
atriz. Os dois últimos vivem 
em uma antipatia constante, 
fato que rege a história até o 
ponto em que todos decidem 
“brincar” com os dois. O amor 
entre Cláudio e Hero está pró-
ximo de sua eternização, até 
que um novo conhecido põe o 
casal à prova.

Sonho de uma 
Noite de Verão

A história começa quando 
Egeu quer obrigar a sua filha 
Hérmia a casar com Demé-
trio, um homem que ela não 
ama. Demétrio era o ex-na-
morado de Helena, a sua me-
lhor amiga e que esta ainda 
amava Demétrio e, por outro 
lado, Hérmia era apaixonada 
por Lisandro. Contudo, Hér-
nia e Lisandro, impedidos de 
casar por Egeu e ameaçados 
de morte pela lei ateniense, 
decidem fugir pela floresta. 
Nessa floresta habitavam se-
res mitológicos e fantásticos 
tais como fadas e duendes. 

OUTROS ESPETÁCULOS

Quatro obras foram adaptadas e serão apresentadas 
ao público a partir de hoje, no auditório do Colun, 
como trabalho de conclusão de disciplina

Alunos do 
Colun encenam 
Shakespeare

PATRICIA CUNHA

Q
uatro obras de William 
Shakespeare serão en-
cenadas pelos alunos 
do segundo ano do 

ensino médio do Colégio Uni-
versitário (Colun) como en-
cerramento do período leti-
vo nos dias 13, 14, 17 e 22 de 
fevereiro. A Megera Domada, 

Sonho de Uma Noite de Verão, 
Noite de Reis e Muito Barulho 
Por Nada foram adaptadas e 
produzidas pelos próprios alu-
nos como conclusão da dis-
ciplina de Teatro, ministrada 
pelo professor Jorge Milton, 
que faz a coordenação geral 
dos espetáculos. 

A adaptação de A Mege-
ra Domada será apresentada 
hoje ao público, às 17h30, no 
Auditório do Colun (Univer-
sidade Federal do Maranhão). 
A obra é uma das comédias de 
costumes mais conhecidas de 
Shakespeare. Criada entre os 
anos de 1593 e 1594, teve ori-
gem em histórias ancestrais da 
tradição oral. O autor apresenta 
Catarina, a irrefreável primo-
gênita de Batista. Nenhum ho-
mem consegue domar a jovem.

No espetáculo adaptado, 
Catarina é interpretada por 
Lohany, Petruchio por Hacky-
nen, Batista por João Batista 
e Bianca por Larissa Costa. A 
direção é de Caroline e Louyse.

Catarina tem uma irmã 

mais nova, a meiga Bianca. 
O problema é que o pai das 
duas só permitirá o casamen-
to da caçula após o matrimô-
nio de Catarina. É desta for-
ma que tem início a tortura 
dos vários candidatos à mão 
de Bianca. Eles fazem uma 
conspiração com o objetivo 
de encontrar um pretenden-
te para a rude Catarina. En-
tão, aparece Petruchio, ho-
mem de Cururupu que está à 
procura de uma esposa com 
dote. Depois de se casarem, 
Catarina passa por condições 
que não era acostumada, com 
um homem difícil e percebe, 
enfim, que alguém pode ser 
mais teimoso que ela. 

Ao todo, 120 alunos estão 

envolvidos no projeto em todas 
as funções que envolvem o es-
petáculo, como: direção, elenco, 
figurino, cenário, roteiro, ilu-
minação, caracterização, entre 
outros. Segundo Jorge Milton, 
tudo foi produzido por eles, um 
dos objetivos da disciplina mi-
nistrada durante o ano. 

“Durante o semestre foi 
estudado o renascimento e 
especialmente Shakespeare, 
que foi o maior representan-
te do movimento. Então, eles 
já vinham estudando isso  e 
o tema foi escolhido por eles, 
bem como toda a concepção 
do espetáculo desde a adap-
tação”, informa Jorge Milton.

Sobre o ensino das artes 
cênicas no ensino regular o 
professor diz que como todo 
aprendizado, é algo que ul-
trapassa os muros da escola. 
“Já temos alunos que fizeram 
o Enem (Exame Nacional do 
Ensino Médio) para Teatro e 
outros que já procuram ou-
tros cursos específicos para se 
profissionalizar, seja na Uni-
versidade ou em locais como 
Cacem (Centro de Artes Cêni-
cas do Maranhão), por exem-
plo. Então, você percebe a im-
portância do ensino das artes 
nas escolas para a formação 
do aluno”, aponta o professor. 

O acesso para os espetácu-
lo é livre, porém os ingressos 
são limitados à capacidade de 
público do auditório.

Durante o semestre 
foi estudado o 

renascimento e 
especialmente 
Shakespeare, 

que foi o maior 
representante do 

movimento

Jorge Milton, 
professor 



>> HORÓSCOPO

ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05 VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06 LEÃO 22/07 a 22/08 SAGITÁRIO 22/11 a 21/12
Prenúncios de melhoria geral. Boa saúde. 
Felicidade amorosa, alegrias proporcionadas 
por crianças e lucros através de negócios 
imobiliários. Tudo que fi zer refl etirá sobre 
sua família. 

A elevação de sua inteligência, será evidente 
nesta fase em que o planeta Mercúrio, está 
ajudando você. Todavia, deverá evitar atritos e 
discussões e tudo que possa, de uma forma, 
prejudicá-lo, física, mental e moralmente.

Procure levar seus planos por um caminho 
seguro e tranquilo, pois a fase que se inicia 
muito o favorecerá neste sentido. Êxito 
amoroso, em jogos, sorteios e na loteria. Boas 
notícias virão. A cor da sorte é branco.

Difi culdades na vida doméstica e muito mau 
humor é o que pressagia o fl uxo astral para 
esta fase. Evite as discussões precipitadas 
e seja mais inteligente que tudo saíra a 
contento. Procure investir nas pessoas certas.

CÂNCER 21/06 a 21/07

Lute pela consecução de suas ideias e 
objetivos, pois terá a seu favor as infl uências 
positivas do planeta Júpiter. Alguém, do seu 
conhecimento poderá benefi ciá-lo, social e 
fi nanceiramente, nos próximos dias.

Dia em que deverá evitar a indecisão e a 
incerteza, pois poderá deixar de realizar 
excelentes negócios com ferros, aço, metais, 
cobre e imobiliários. Tome decisão acertada e 
saiba defender seus interesses.

Sucesso em assuntos profi ssionais, comerciais 
e fi nanceiros. Procure cuidar também de suas 
questões familiares, de sua paz espiritual e de 
sua tranquilidade geral. Será correspondido 
no amor e no lar.

Sendo este um período dos mais indicados, 
terá nele boas oportunidades. Aproveite o 
bom fl uxo astral. É um bom período do ano 
para se defi nir profi ssionalmente e para 
ganhar dinheiro. 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

Saiba que agora você está melhor 
fi sicamente e com a mente voltada para 
uma mais vida saudável. Aproveitando suas 
oportunidades para fazer novas amizades e 
para ganhar dinheiro.

Os seus superiores reconhecerão suas 
qualidades. Faça reivindicações. É um bom 
dia para os que lidam com eletricidade. 
Infl uências positivas de amigos no setor 
amoroso. 

Mente sempre alerta e voltada ao progresso 
de um modo geral, muita disposição para o 
trabalho e negócios ou empreendimentos 
imobiliários e bastante tranquilidade na vida 
familiar e amorosa está prevista para você hoje.

Hoje você estará disposto a ajudar as 
pessoas do seu círculo social, podendo 
envolver-se com alguma ocupação que traga 
uma união mais íntima com o público. O 
dia revela-se bem direcionado, onde poderá 
cruzar caminhos.

Chimpanzé que pertenceu a Michael 
Jackson se tornará fi lme
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>> DIRETAS>> ANOTA AÍ! N O V E L A S
MALHAÇÃO
Ricardo reforça o pedido de casamento a Tânia e pro-
põe uma promoção para a amada na academia. Nan-
da pergunta a Renatose ele sabia que Filipe era seu 
doador. Bárbara se irrita ao descobrir que as fotos de 
Joana fi zeram mais sucesso que as suas. Sula treina a 
dança com Rômulo. Tita confronta Tânia. 

SOL NASCENTE
César afi rma a Mocinha que Alice pagará por tê-lo 
rejeitado. Mario questiona a investigação de Louzada 
e garante que descobrirá as provas contra César. Eli-
sa se sente culpada por sua atração por Padre Julião. 
Mario e Damasceno pedem ajuda a Hideo para ten-
tar libertar Alice. Sinhá e César ameaçam Mocinha e 
a expulsam de casa. 

ROCK STORY
Marisa confi rma para Gui que Alex está morto. Nicolau 
aconselha Luana a morar com Marisa. Júlia não acredita 
na morte de Alex e garante a Gui que viu o bandido no 
ônibus. Gordo pede a Diana que não venda sua parte 
na gravadora para Léo. Eva diz a Bianca que tem receio 
de se envolver com Gordo. 

A LEI DO AMOR
Letícia volta para o hospital e estranha o clima entre 
Marina e Tiago. Pedro afi rma que Helô é sua priorida-
de. Tiago conta que Marina o beijou, mas Letícia não 
acredita. Augusto reclama por Vitória querer levar Caio 
para visitar Sílvia. Tião manda Valdir seguir Ciro. Xa-
naia descobre que Aline entrou para a agência. Ciro 
se anima com a visita de Yara. Juninho não conta para 
Misael sobre Aline. Flávia se aconselha com Mileide. 

Baile da Imprensa
Está tudo encaminhado para 
volta do Baile da Imprensa, 
que está confi rmado para 
acontecer no próximo dia 26 de 
fevereiro, domingo, a partir das 
20h, na Casa do Maranhão – 
Praia Grande

Curso de Formação de 
Árbitros
Neste domingo (12), das 9h 
ás 13h acontece o último 
dia do  Curso de Formação 
de Árbitros IFBB 2017 com 
Diana Monteiro Diretora de 
Arbitragem IFBB Brasil. Local: 
Rua Nascimento de Moraes N° 
685, (Antiga Academia MK3) 
São Francisco. Quanto: R$ 
150 e Atletas Afi liadas R$ 120. 
Pontos de venda: Lojas World 
Suplementos e Academia 
World Fit.Informações: (98) 
99135 2285 / 981352280 

Bailinho de Carnaval do Sesi
Festa infantil promovida pelo 
Serviço Social da Indústria 
(SESI), no dia 18 de fevereiro, 
às 16h, no SESI Araçagi. 
Atrações: bandas Unidunitê 

e Palha Assada, e Concurso 
infantil de fantasias. Ingressos: 
R$ 10,00 (criança até 5 anos 
não paga). Informações: (98) 
3248-1969. O SESI é uma das 
entidades do Sistema FIEMA.

 Carnaval do Sesi
Festa tradicional de Carnaval 
do Sesi, dia 25 de fevereiro, 
a partir das 18h, no Sesi 
Araçagi, com Jegue Folia e 
Mixiricu. Ingressos: R$ 10 para 
a comunidade (meia entrada 
para idosos e estudantes). 
Trabalhador da indústria não 
paga (levar comprovação) 
e tem direito a dois 
acompanhantes. Informações: 
(98) 3248-1969. O Sesi é uma 
das entidades do Sistema 
Fiema.

Exposição Carne de Carnaval
Pinceladas fortes que captam o 
movimento da cultura popular, 
a roda do tambor de crioula, 
bumba meu boi, palhaços, 
fofões, foliões e fantasias de 
Carnaval compõem as 15 
telas da exposição “Carne de 
Carnaval”, do artista plástico 

Ciro Falcão. A exposição fi ca 
em cartaz até o dia 10 de março 
na Galeria Trapiche Santo 
Ângelo, localizada na Avenida 
Senador Vitorino Freire, em 
frente ao Terminal de Integração, 
com horário de visitação das 9h 
às 19h.

Confecção de máscaras de 
fofão
A Universidade Federal do 
Maranhão (Ufma), por meio 
do Departamento de Assuntos 
Culturais (Dac/Proexce), 
promoverá no período de 13 
a 17 de fevereiro deste ano, 
a ofi cina de confecção de 
máscaras de fofão, utilizando 
a técnica do papel marche. 
As aulas são gratuitas e 
acontecerão das 14h às 
17h, na sede provisória do 
Departamento de Assuntos 
Culturais/Proexce, na rua 
Humberto de Campos, 174. 
Centro. As inscrições podem 
ser feitas no site www.cultura.
ufma.br. Aberta a 15 pessoas 
da comunidade, a ofi cina será 
ministrada pela artista visual 
Marlene Barros.

A história do chimpanzé Bubbles, que por décadas foi um 
dos grandes parceiros do cantor Michael Jackson, vai enfim virar 
filme, e ele já tem um diretor: Taika Waititi (de Thor: Ragnarok). 
O longa, uma animação, será filmado em stop-motion, técnica 
empregada em filmes como Coraline e O Estranho Mundo de 
Jack. Segundo o site “The Wrap”, o roteiro do filme já foi escri-
to por Isaac Adamson, que em 2015 entrou na chamada “Bla-
ck List” de Hollywood —a lista de melhores histórias do cine-
ma americano que não foram filmadas no ano. Com o título de 
Bubbles, o filme terá toques de fantasia e vai girar em torno de 
episódios da vida e carreira de Michael Jackson a partir do pon-
to de vista de seu macaco de estimação, adotado por ele astro 
ainda bebê, em 1983.

Curso de Meditação

Inscrições abertas para a IX Turma do Curso Medita-
ção do Som Primordial, que será realizado pelo Instituto 
Iluminar, com o professor certificado pelo Deepak Cho-
pra Center (EUA) Cidinho Marques, no período de 13 a 
17 de fevereiro, das 18h30 às 21h30, na sede do Institu-
to Iluminar, na Avenida dos Holandeses, Edificio Lagoa 
Corporate, nº. 9, Sala 903/Torre 2, Ponta D´Areia. Infor-
mações e inscrições nos fones (98) 3303 5256 / 9210 6021.

Palestra marcará 
evento de

pré-lançamento 
do Ilha Medical

Instalada no Shopping da Ilha, o Ilha 
Medical programa um grande evento para 
marcar o seu pré-lançamento, no próximo 
dia 17 de fevereiro, às 19h. Voltado para 
profissionais da área médica, jornalistas 
e convidados, contará com a presença 
do médico neurocirurgião Francinaldo 
Gomes (foto), mestre em Neurociência e 
membro da Comissão de Apoio à Qualifi-
cação e Gestão Empresarial da Sociedade 
Brasileira de Neurocirurgia. Convidado 
pelos médicos integrantes do projeto do 
Ilha Medical, Francinaldo Gomes minis-
trará a palestra intitulada “Finanças no 
consultório: como maximizar os resul-
tados”, que terá duração de uma hora 
e 20 minutos. O objetivo é ensinar os 
profissionais da saúde a cuidarem das 
finanças de seus consultórios e clínicas 
para que obtenham lucros crescentes e 
conquistem a sustentabilidade.

Chance para 
aposentados

Na contramão do mercado de tra-
balho, que tende a substituir profissio-
nais de idade avançada por funcionários 
mais jovens, o Sebrae está com inscrições 
abertas em todo o país para contratar 
bancários aposentados. A instituição 
está formando uma rede nacional de 
consultores financeiros com o objetivo 
de auxiliar empresários de micro e pe-
quenas empresas a conseguirem finan-
ciamento para capital de giro. Os apo-
sentados com experiência em análise de 
crédito têm até a próxima quarta-feira, 
dia 15 de fevereiro, para se inscrever, 
de acordo com o edital Credenciamen-
to de Aposentados do Sistema Bancá-
rio. Ao todo, são 510 vagas para o país, 
onde 14 delas são destinadas ao Mara-
nhão. Para o diretor-superintendente 
do Sebrae no Maranhão, João Martins, 
o Empreender Mais Simples é de gran-
de importância para os pequenos ne-
gócios neste momento de retomada da 
economia nacional. Informações: (98) 
3216 6133/ (98) 98211 1534.

3º ano do bloco 
Os Milhonários

O bloco Os Milhonários dá a largada para o carnaval 
2017, dia 19 de fevereiro (domingo), das 13h às 20h, no 
Circulo Militar – Litorânea. Atrações que irão animar os fo-
liões do bloco são: Grupo Feijoada Completa, Bicho Terra, 
Bandas dos Milhonários e Bloco Tradicional Os Vampiros. 
Ingresso: + Camisas no valor de R$ 40. Oferta: sorteio de 
jóia de ouro, relógio touch, dia de beleza estética. Apoio 
cultura: vereador Ricardo Diniz, Armarinho Personaliza-
do de A a Z, Relojoaria Touch, Dherma Prime – Clínica de 
Estética e Plastik – Material Descartável.

Novo endereço

O juiz José dos Santos Costa 
informou a mudança de ende-
reço da 2ª Vara da Infância e da 
Juventude de São Luís a partir 
desta segunda-feira (13). A vara 
será transferida do Fórum do Ca-
lhau para a Rua das Cajazeiras, 
nº 190, Anel Viário, Centro, onde 
funcionará o Centro Integrado 
de Justiça Juvenil (CIJJUV), a ser 
inaugurado pelo Executivo Es-
tadual. Nesse local funcionarão, 
além da 2ª VIJ, unidades da Pro-
motoria de Justiça, da Defensoria 
Pública, o Núcleo de Atendimen-
to Inicial (Funac), a Delegacia 
do Adolescente Infrator (DAI) 
e o Núcleo de Justiça Restaura-
tiva (NJR).

Espetáculo 
João do Vale, 

o Musical

Aberto edital para seleção de atores/
atrizes, cantores(as)  para atuarem no 
espetáculo João do Vale, o Musical. As 
inscrições estarão abertas até às 23h59m 
do dia 5 de março e serão realizadas 
via internet no site do teatro. Trata-se 
de um musical sobre a vida e obra do 
maranhense do século XX, o cantor e 
compositor João do Vale. Os candidatos 
que desejarem se inscrever para parti-
cipar do musical deverão ter no míni-
mo 18 anos de idade e ser cadastrados 
no Sindicato dos Artistas e Técnicos em 
Espetáculos de Diversão (Sated) ou ter 
em mãos a DRT provisória.

Alimentação saudável

O Ministério Público do Maranhão lançou uma cam-
panha voltada para educação alimentar, com o tema “Ali-
mentação saudável e prática”. Assim sendo, realizará a 
“Primeira Feirinha de Nutrição”, dias 6, 7 e 8 de março, 
das 9h às 11h, em sua sede, com a presença de diversos 
parceiros, entre eles, a empresa D Andrade, de Daniela 
Andrade. O objetivo é promover degustação de alimen-
tos saudáveis em estandes e ainda oferecer atendimento 
nutricional e IMC.

Filosofia prática

O Janos é um programa de estudos fi losófi cos, pro-
movido pela Nova Acrópole, para jovens de 14 a 17 anos 

que têm uma necessidade natural de buscar respostas 
e conhecimentos, e fazer disso uma ferramenta para a 
construção da própria vida e de um mundo melhor.O 

Programa compreende estudos teóricos e práticos que 
desenvolvem no jovem sua imaginação, inteligência, 

identidade, vocação,virtudes e, assim,  geram o seu cres-
cimento como ser humano. As aulas acontecerão aos sá-

bados das 16 às 18 horas. Inscrições: https://goo.gl/

Especulação de namoro
vira piada para Tatá Werneck

Tatá Werneck usou o Twitter para fazer piada sobre a notícia de 
que estaria namorando o ator Rafael Vitti, 12 anos mais novo que 
ela. “Acabei de saber que estou namorando Rafael Vitti. “Me digam 
que eu to namorando, por favor. Preciso organizar meu carnaval“, 
brincou a atriz. Em seguida, decidiu começar um novo boato ela 
mesma. “Eu ouvi Tatá e Cauã? (Espalhem)”, tuitou. Segundo infor-
mações, Rafael Vitti, de 21 anos, e Tatá Werneck, de 33, estariam vi-
vendo um romance nos bastidores do Projac, onde o ator grava a 
novela “Rock Story” e a apresentadora fi lma o programa Lady Night. 
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Tricolor leva susto ao sair perdendo para o time de Campinas, mas se
 mantém fiel ao esquema ofensivo e conquista importante virada por 5 a 2

São Luís, segunda-feira, 13 de fevereiro de 2017

CARIOCA

CORINTHIANS

Fluminense goleia 
Bangu por 4 a 0

Timão perde em dia 
de comemoraçãoSegundo tempo com direito a golaço de maranhense

Após levar gol nos primeiros minutos, o São Paulo teve força para virar a partida e ainda golear a Ponte Preta

C
alma, ainda é começo 
de temporada. Olha, o 
goleiro falhou. Não es-
queça que a zaga tam-

bém se atrapalhou... É claro que 
há argumentos para baixar a 
bola do São Paulo. Sempre tem. 
Mas vai ser difícil conter a eufo-
ria dos são-paulinos depois da 
goleada por 5 a 2, sobre a Ponte 
Preta, de virada, ontem, no Mo-
rumbi, pela segunda rodada do 
Paulistão. Há razões de sobra 
para justificar a empolgação: 
estádio lotado, estreia do téc-
nico Ceni em casa, apresenta-
ção de Jucilei e Pratto, três gols 
de Gilberto, golaço de Thiago 
Mendes, Cueva em boa fase.

Domingo o jogo nem sempre 
é sinônimo de jogo fácil. Pelo 
contrário. Com 73% de posse 
de bola no primeiro tempo, o 
São Paulo se complicou no Mo-
rumbi. Depois de erro de Thia-
go Mendes no meio de campo 
e falha de Sidão, a Ponte abriu 
o placar com Matheus Jesus. 
Só que o Tricolor não desistiu 
da estratégia ofensiva e virou. 
Primeiro empatou com Cue-
va, no rebote, e depois ficou 
na frente com Gilberto.

O São Paulo se 
manteve fiel ao estilo 
de jogo ofensivo e 
atropelou no segundo 
tempo. Está certo que 
contou com a frouxa 
marcação da Ponte, 
mas fez por merecer. 
O terceiro gol saiu de 
belo chute do meia 
maranhense Thiago 
Mendes (foto), que 
bateu de fora da 
área, e o quarto veio 
dos pés de Gilberto, 
que recebeu grande 
passe de Luiz Araújo. 
Sobrou tempo ainda 
para o quinto gol, o 
terceiro de Gilberto. 
Ele desviou após 
escanteio. A Ponte 
encontrou espaço para 
diminuir com Lucca. 

A goleada faz o São Paulo 
ficar na primeira colocação 
do Grupo B do Paulistão, 
com três pontos. O Tricolor 
supera o Linense, segundo 
colocado, com os mesmos 
três pontos, no saldo de gols. 
Já a Ponte Preta aparece na 
quarta posição do Grupo D, 
com três pontos.

Tabela mexe
com o resultado

O Fluminense quase não 
teve trabalho e goleou o Ban-
gu por 4 a 0 na tarde deste 
domingo, em Los Larios, pela 
quarta rodada do Campeona-
to Carioca. Com gols de Hen-
rique Dourado, duas vezes, 
Gustavo Scarpa e Osvaldo, que 
também perdeu um pênalti, 
o Tricolor não deu chances 
para Loco Abreu e compa-
nhia. Os três primeiros gols 
do Fluminense foram mar-
cados no primeiro tempo - 
o placar foi aberto antes dos 
cinco minutos, inclusive. A su-
perioridade técnica, principal-
mente do meio de campo, foi 

nítida durante os 90 minutos. 
O Bangu apostou apenas em 
jogadas aéreas para tentar di-
minuir a goleada. 

Com a vitória, o Flumi-
nense chega a 12 pontos e 
segue na liderança isolada 
do grupo C do Carioca. Já o 
Bangu segue em último, com 
dois pontos.

O Fluminense entra em 
campo novamente, pela quinta 
rodada do Campeonato Cario-
ca, no próximo sábado, con-
tra o  Volta Redonda, às 17h 
(de Brasília). No mesmo dia 
e horário, o Bangu enfrenta 
o Resende. 

Era para ser um dia de festa 
para a Fiel, com apresentação 
de Jadson e homenagem aos 
campeões de 1977. Mas o San-
to André não tinha nada a ver 
com isso. Com dois gols em 
dois ataques, o time do ABC 
surpreendeu o Corinthians e 
venceu em Itaquera por 2 a 0, 
pela segunda rodada do Cam-
peonato Paulista. Excluindo 
a derrota nos pênaltis para o 
São Paulo no Torneio da Fló-
rida, foi o primeiro revés do 
Timão na temporada. A equipe 
saiu vaiada de campo.

Os gols do Santo André fo-
ram marcados pelos atacan-
tes Edmilson (ex-Palmeiras) 
no primeiro tempo e Claudi-
nho (que pertence ao Timão) 
no segundo. Jadson, num dos 
camarotes da Arena Corin-

thians, viu uma atuação ruim 
do time comandado por Fá-
bio Carille. O destaque nega-
tivo ficou por conta de Jô, que 
perdeu um pênalti quando 
a partida ainda estava 1 a 0. 
Pouco antes, ele ainda teve 
um gol anulado, em lance de 
falta ofensiva assinalada pelo 
árbitro Salim Fende Chavez. O 
público pagante foi de 18.046 
(18.271 no total), com renda 
de R$ 798.997,30.

O Corinthians enfrenta 
o Novorizontino, quarta-
feira, às 19h30, novamente 
em Itaquera. Como já jogou, 
de forma antecipada, sua par-
tida pela terceira rodada (1 
a 1 com o RB Brasil), o San-
to André só volta a jogar no 
domingo, em casa, contra o 
São Bernardo.



12 ESPORTES
São Luís, segunda-feira, 13 de fevereiro de 2017

Sampaio Corrêa
se recupera na LBF

Time Tricolor maranhense vence Santo André em casa e encara o Uninassau 
Basquete em Refice, no próximo compromisso. A partida será no dia 20 de fevereiro

“Spider” admite que sentiu idade no último round
UFC 208

Sampaio estava perdendo e virou o placar após estar quarta pontos atrás na partida

Foi um jogo muito 
difícil, jogar contra 

outras duplas 
brasileiras é sempre 
complicado. Estou 
muito orgulhosa. 
Essa conquista 

é muito especial 
para nosso time 
e principalmente 

para os nossos fãs, 
para quem ama 
a Larissa/Talita. 

Eu amo o vôlei de 
praia, foi especial, 

principalmente 
pelo fato de ter 

conquistado minha 
60ª medalha 

de ouro

Larissa, 
jogadora

Próximos 
jogos das 
duas equipes

O próximo 
compromisso do 
Sampaio Corrêa na 
LBF será no dia 20 de 
janeiro (segunda-
feira), às 20 horas 
(de Brasília), contra 
seu rival Uninassau 
Basquete, no Ginásio 
Esportivo Salesiano, 
em Recife (PE). Já o 
Santo André enfrenta o 
Venceslau no dia 22 de 
janeiro (quarta-feira), 
às 20 horas, no Ginásio 
Pedro  Dell ‘Atonia.

VÔLEI

Larissa/Talita freia 
Ágatha/Duda e 
leva o Major Series 

Assim como no naipe mas-
culino, o torneio feminino do 
Major Series de Fort Laudar-
dale teve uma final brasilei-
ra. O título ficou com Laris-
sa e Talita, que derrotaram 
Ágatha e Duda por 2 sets a 0 
(21/15 e 21/18) neste domin-
go, nos Estados Unidos. Esta 
foi a 60ª medalha de ouro de 
Larissa no Circuito Mundial, 
uma das jogadoras mais vito-
riosas em atividade no vôlei 
de praia brasileiro. O título 
garante 1.200 pontos à du-
pla quarta colocada na Rio 
2016. Larissa e Talita ainda 
embolsaram uma premiação 
de aproximadamente R$ 155 
mil. “Foi um jogo muito difí-
cil, jogar contra outras duplas 
brasileiras é sempre compli-
cado. Estou muito orgulhosa. 
Essa conquista é muito espe-
cial para nosso time e princi-
palmente para os nossos fãs, 
para quem ama a Larissa/Ta-
lita. Eu amo o vôlei de praia, 
foi especial, principalmente 
pelo fato de ter conquistado 
minha 60ª medalha de ouro”, 
afirmou Larissa.

Na disputa do terceiro 
lugar, as alemãs Laboureur 
e Sude derrotaram as ameri-
canas Brooke Sweat e Sum-
mer Ross por 2 sets a 0 (21/14 
e 21/14). Por conta do bronze, 
a dupla da Alemanha faturou 
720 pontos (360 para cada jo-
gadora) no ranking do Circuito 
Mundial, embolsando uma pre-
miação de aproximadamente 
R$ 62 mil (US$ 20 mil). 

O 
Sampaio Corrêa Bas-
quete se recuperou e 
venceu o confronto 
direto contra o San-

to André/Apaba. Ao lado de sua 
torcida no Ginásio Castelinho, 
em São Luís (MA), o tricolor do 
Maranhão superou seu rival, 
por 62 a 57, e voltou a colocar 
fogo na briga pela 3ª coloca-
ção da tabela de classificação 
da LBF 16/17. 

Depois de ir para os vesti-
ários quatro pontos atrás no 
placar, o Sampaio Corrêa vol-
tou diferente para a 2ª etapa. 
Com sucesso nos dois lados da 
quadra, o atual campeão da LBF 
Caixa venceu o terceiro perío-
do por 17 a 8, abriu importante 
vantagem de cinco pontos, que 
acabou sendo a diferença que 
a partida foi decidida.

Com vitória no confronto 
direto, o Sampaio Corrêa (4º 
colocado) agora tem campanha 
de cinco vitórias em 12 partidas 
disputadas na LBF, uma menos 
que o Santo André (3º coloca-
do), que possui seis triunfos 
em 12 jogos.

O grande destaque da vitó-
ria do Sampaio Corrêa foi a ala 
Luana, com 18 pontos em 23 

tentados (78,3% de aproveita-
mento). A dona da camisa 10 
ficou a apenas dois pontos de 
seu recorde pessoal de pontos 
na LBF. A ala Palmira, com 16 

pontos e cinco rebotes, e a pivô 
Letícia Rodrigues, com duplo-
duplo de 11 pontos e 13 rebo-
tes, também se destacaram no 
triunfo do atual campeão.

O amplo domínio do Sam-
paio Corrêa na área pintada da 
quadra fez a diferença no pla-
car final. O time comandado 
pela técnica Lisdeivi fechou o 

jogo com 43 sobras recupera-
das (30 defensivas e 13 ofensi-
vas), já o Santo André recupe-
rou apenas 30 (22 defensivos 
e oito ofensivos).

O tempo passa, mas Ander-
son Silva segue entrando no oc-
tógono do UFC para lutar. Aos 
41 anos, o lutador mostrou na 
madrugada do domingo (12) 
lampejos do lutador genial que 
assombrou a categoria peso-
médio da organização por boa 
parte do século, ao derrotar o 
americano Derek Brunson por 
decisão unânime dos juízes no 
coevento principal do UFC 208, 
no Brooklyn, em Nova York. O 
próprio “Spider”, contudo, ad-
mitiu em entrevista coletiva 
após a luta que já sente as di-
ficuldades que o tempo impõe 
e que sentiu sua idade duran-
te o combate. “Sim. No último 
round, eu disse, ‘Oh meu Deus, 
eu sou um homem velho ago-
ra! Jesus Cristo!’ Mas isso não 
importa, porque, quando entro 
no cage, não me importo. Com 
41, 42, 43, coloco meu coração 
ali e vamos lá”, declarou Silva.

Por outro lado, Anderson 
garantiu que, quando entra no 
cage, “volto aos 30 anos de ida-
de e fico feliz, porque é minha 
vida”. O ex-campeão dos mé-
dios assegurou que seu discur-

so emocionado no octógono 
não tinha nenhuma intenção 
de ser um anúncio de aposen-
tadoria, e que ainda tem lenha 
para queimar no MMA. “Mui-
tas pessoas falam isso (que sou 
velho). Eu sou velho, sou muito 
velho. As pessoas dizem, ‘Este 
cara é muito velho’. Mas, sabe, 
tenho muita experiência, tenho 
um tempo perfeito. Isso é mais 
importante. (...) Na verdade, a 
galera é mais rápida, mas eu 
tenho um tempo melhor que 
o deles. Não que eu seja me-
lhor que eles, mas eu tenho um 
tempo, e isso é uma vantagem 
sobre a garotada que está che-
gando. Eu vou ter que parar al-
guma hora, mas ela ainda não 
chegou”.

Spider também minimizou 
a polêmica sobre o resultado 
de sua luta. Boa parte da mídia 
americana pontuou dois dos 
três rounds a favor de Derek 
Brunson. “Eu acho que venci 
os dois (primeiros) rounds, e 
o último round acho que não, 
mas é uma boa pergunta para 
os juízes, porque eu defendi as 
quedas, mas no último round, 

meu oponente me colocou no 
solo, e eu me defendi e dei mais 
golpes. Eu fiquei apenas feliz, 
porque botei meu foco, falei 

com meus treinadores, e eles 
disseram, - Você venceu os dois 
rounds, mantenha o foco no 
último -. Meu oponente é um 

bom lutador, é jovem, é um bom 
lutador e agradeço ao Derek 
Brunson por me dar a oportu-
nidade de enfrentá-lo”.

Brasileiro Anderson Silva venceu Derek Brunson no UFC 208, em Nova York, nos EUA


